

NECESITAMOS MADRES IDONEAS

ART. 2.
Del Prof S. I. SALCEDO

Hemos de insistir y lo habremos de hacer hasta que logremos ser escuchados por los que tienen en sus manos la varita de virtud espaz de llevar a la práctica nuestros ideales.

Sobre los adelantos del espíritu, que hoy más que nunca se ilustra en tantos planteles de educación, levantados a todo costo y mantenidos con sumo cuidado, está la importancia del hogar, y, por ende, de la racional y adecuada educación de la mujer, que en éste es reina y señora, y en donde puede obrar más bien en provecho de la Patria, que todas las instituciones juntas y encaminadas a este fin.

¿Todavía no hemos formado una nacionalidad compacta, homogénea y fuerte, por falta de carácter, porque hasta la fecha hemos carecido de quien lo imprima en la masa general del pueblo de un modo uniforme y constante, es decir, nos han faltado madres que realicen ese prodigio.

Sin rumbo fijo, sin guía segura, sin un faro que alumbrase nuestro camino, atávicos por pereza, preocupados, soñadores e indiferentes, formamos una familia, cuyos miembros siguen siempre los primeros impulsos y de allí que seamos proclives a la imitación, y, como decimos arriba, no tengamos un carácter propio, definido.

Si la educación primera, la que recibimos de la madre, es de aquellas que no puede borrarse jamás del corazón, con formar madres ad-hoc, habremos logrado el objeto que nos proponemos.

Siempre ha sido atendida de preferencia la educación del hombre; la de la mujer, por lo contrario, apenas tiene a su disposición pocos centros de educación los que están organizados al igual del de los varones, y aún se ha pretendido que las niñas sean tratadas lo mismo que los niños, como si no fueran diversos los destinos de ambos.

Por desgracia nuestra, existen aún espíritus que tienen a la mujer, sencilla y únicamente como productora de hijos, o como una cosa de adorno, como un juguete muy mono, como una muñeca muy bonita, bien pintada y olorosa y estamos mirando que no se quiere conceder a la mujer toda su magnificencia, su justo valor como compañera del hombre, como madre de él, y, por lo mismo, con derechos indisputables para tener su parte de responsabilidad en el progreso de la familia, e nla que habría de jugar principalísimo papel si se la colocara en condiciones propicias educándola convenientemente para ese fin.

Si todas las madres mexicanas contarán con la ayuda de sus compatriotas, si recibieran una misma y adecuada educación que las levantara al puesto que desde hace tiempo deberían haber ocupado, harían del hogar un foco de luz, que alumbrando la conciencia de sus componentes, haría de cada hombre un semidivino, y de cada agrupamiento social, masas viriles y fuertes, conocedoras de sus derechos y obligaciones y firmes sostenedoras, por carácter, de una nacionalidad, que, hoy por hoy, no está perfectamente determinada, porque camina al azar, como flama de vela entre varias corrientes de aire, y que sigue el impulso de la más fuerte.

Entendemos que el actual estado de cosas en nuestra agonizante Patria debe tener un hasta aquí y, entonces, cuando tenemos gobernantes concientes,

EL CAMPEONATO DE NO DORMIR FUE GANADO POR O'MALLIA

SA NANTONIO, Tex., Julio 18.—Roger O'Mallia, agente de seguros en esta ciudad, conquistó hoy un campeonato mundial, pero los esfuerzos hechos por permanecer 150 horas despierto, o sea nueve horas más, que el anterior campeón, lo dejaron en condición muy crítica.

Cuando los silbatos del mediodía anunciaron a O'Mallia que había llegado al límite propuesto, iba andando por uno de los corredores del Parque Brackenridge, y al volver el rostro para hablar con la enfermera que lo acompañaba, cayó desmayado.

Las primeras medidas adoptadas para revivirlo fueron inútiles, por lo que se le condujo a su casa, donde los doctores llamados para que lo atendieran, tuvieron que emplear la fuerza bruta para despertarlo. Lo conservaron despierto por treinta minutos, dejándolo entonces caer en un pesado sueño. Cada cinco horas se le despertaba para que permaneciera despierto por treinta minutos.

Desde que empezó su competencia, el sábado por la mañana, O'Mallia ha perdido 12 libras de peso.

Por cada veinticuatro horas tomaba una suma de 35 tasas de café y se fumaba seis paquetes de cigarrillos. Cuatro comidas diarias hizo durante los días que permaneció despierto.

La enfermera que acompañaba a O'Mallia dice que éste casi no podía ver durante las últimas cinco horas.

Suscribase Sin Perdida de Tiempo a La Voz de la Colonia.

que inicien éstos la era de verdadero engrandecimiento de la mujer fundando escuelas que merezcan ese nombre, dedicadas única y exclusivamente a la educación moral e intelectual de la mujer; así tendremos madres en vez de mariachos.

Que los gobernantes piensen solamente en que ninguno de ellos ha podido olvidar las lecciones o consejos de la que le dió el ser; piensen solamente en que las impresiones de la niñez se marcan indeleblemente en el corazón del hombre, y deduzcan lo que podría suceder si esas lecciones si esos consejos, si esas impresiones, fueran de aquellas que tiendan directamente a la formación de un carácter.

Dejemos ciertas ideas agostas para aquellos que no quieren crear el verdadero fondo de las cosas; dejemos de menospreciar a la mujer, porque es mujer, y levantándonos por sobre todas esas criticables preocupaciones, dediquémonos a formar madres complejas, instruidas, capaces, morales, concientes de sus obligaciones y derechos, no viles muñecas listas a venderse al que mejor las pague y, de esta manera, el porvenir, todo el porvenir será nuestro.

¡Plegue a Dios alumbrar la conciencia de los hombres patriotas que, inspirados en sentimientos de verdadero patriotismo, lleguen a persuadirse plenamente de que los pueblos se hacen grandes y potentes cuando cuentan con madres idóneas, fuertes con la fortaleza de una buena educación y valientes, con el valor que da el conocimiento del deber. Los Angeles, Cal. Julio de 1927.

CADENCIA

Para AMADO NERVO

Si llego a recordarte, amado mío, En mis horas de negro agotamiento, Es porque mi espíritu sombrío Te envía una queja de mi sufrimiento; Y al buscarte en claro torbellino Cual musa perdida de mi fantasía. Encontré en mi númen cristalino La triste cadencia de tu melancolía.

Del éco peregrino, tu cadencia Fantástica, revela intensa quimera, Tras de tu suplicio la indolencia, Que consumió tu ilusión primera. Y al penetrar en lo infinito Del ensueño que forma nuestra historia, Encontré un capítulo escrito Que el Destino coronó de Gloria!

MINERVA DEL CASTILLO.

Los Angeles, Octubre 4 de 1926.

SIN TI.....

DE MI OBRA "BOHEMIO"

Sé que te has olvidado del que siempre Te dió su adoración, encanto mío; Sé que has buscado La calma y el cariño en otro pecho; Que mi recuerdo, para tí sombrío En el fondo del alma has sepultado.

Sé que desvanecida La pobre imagen de mi triste vida De tu nueva pasión en los excesos Si sueles recordarla un solo instante Entre los labios de tu nuevo amante La desfloras al punto con tus besos.

Haces bien, yo ¿qué pude haberte dado Cuando nada en el mundo poseía Sino mi negra historia del pasado Y un porvenir de penas y agonía?

Yo vivo en medio de letal tristeza Y no tengo en el mundo más riqueza Que mi doliente y desahogado lira Que llora, que suspira, En mis horas horribles de pobreza; Y que al cantar mis ilusiones bellas Se desliga del mundo Y se remonta con afán profundo En estrofas de amor a las estrellas.

Marchamos por un rumbo diferente: Tú, a la luz del Oriente, Y yo, con lento y fatigado paso, No camino, me arrastro lentamente, En pos de las tinieblas del Ocaso.

¡Olvidame! Bien hecho! Ya no tengo en la vida ni el derecho De pedirte siquiera una memoria. Olvidame y arranca De tu alma pura y blanca, Hasta la última letra de mi historia.

Quizás nos encontremos Cuando los dos lleguemos Con angustia y placer al tiempo mismo. Al término postrero de la vida, Entre tanto, marchemos Tú, a la luz por tu mente apetecida Y yo, a las negras sombras del abismo.

Prof. S. I. SALCEDO.

La Cena para recahar Fondos

Dió un magnífico resultado y al parecer todas las personas se sintieron muy satisfechas, no tan solo por la calidad de las enchiladas y de los tamales, sino por el rato de solaz que pasaron. Ya informaremos con oportunidad del estado financiero del Comité para que se reanicien y se dispongan a trabajar con más ardor, lo que tan noblemente se han dedicado a esta obra tan digna de encomio.

DE REGRESO

El martes regresó de San Diego el conocido caballero don José Inés Jiménez, quien fué solo por vía de negocios, llevando a la Sra. Na. Felipa

NO RENUNCIARA EL SRIO. DE GOBIERNO

MEXICO, Julio 18.—El coronel Adalberto Tejeda, secretario de Gobernación, declara que no aceptará su candidatura para gobernador de Veracruz, y que seguirá indefinidamente como jefe del gabinete de Calles, no obstante los rumores de que renunciaría por haberlo pedido así el gobierno de los Estados Unidos.

Vea de María, que vino a acompañar a la señora Jiménez, en los momentos en que se atendía para recibir una hermosa niña, que viene a sumarse a los cuatro vástagos de que es propietario.

Suscribase Hoy Mismo a "La Voz de la Colonia".

EL ORADOR OFICIAL DEL CONSULADO, MONCADA VILLAREAL, NO SE PRESENTO AL RETO DE SUS ADVERSARIOS

ASI SON LOS ENEMIGOS DE LA PATRIA

Como es sabido, corren versiones de que Moncada Villareal, es orador de el Consulado y es el que está presto a sacar la cara por sus amos, cuando estos son atacados. La ciudad de Pasadena, fué teatro de una conferencia, que sustentó en fecha no remota, y la que versó sobre "La Leyes de Reforma y sus enemigos."

Presidiendo a esta conferencia, se publicó un volante en que se insultaba a las personas que se han dado a la tarea de desvirtuar la labor indigna que de un modo tan descarado está llevando a cabo la mafia de Calles, en estos lugares. En la citada conferencia, se dió un pequeño incidente en que se ofreció celebrar otra conferencia por "los que se llaman según Moncada "enemigos de la Libertad", en el salón de los Caballeros de Colón, y a ese lugar se les invitaba para que ahí defendieran sus principios y sus argumentos, ya que en la conferencia que sustentara el mencionado Moncada, no fueron admitidos.

Esta acción que demostró la debilidad de los que aprovechan la negativa, para que no se les pusiera en jaque y se les desenmascarara, culminó en la celebración de una pequeña velada, n la que se dió permiso a las comparas de Moncada, para que pasaran al atulado a sus tentar su tesis.

El orador de buena talla y de valiente palabra, Jorge Prieto Laurens, después de producir un estudio serio y razonado de las que dieron por llamarse las leyes de la Reforma, en el más grande entusiasmo de parte de sus oyentes, terminó su vibrante conferencia, invitando a los que se consideraran con los conocimientos suficientes, para que fueran a defender lo que antes con tanto ruido y con tanto cinismo también, habían dicho ante el culto auditorio que tenían, aunque no muy numeroso.

Nadie se presentó. Todos los que fueron a darse cuenta de al Conferencia, reputados como los enemigos del grupo que sostenía la tesis contraria a la de Moncada, se vieron espichados y avergonzados cuando a tanta invitación no se paró ninguno de sus líderes. Moncada, brilló por su ausencia y los que iban dizque a refutar a los Católicos, no se atrevieron ni a dar un grito por que su conciencia los acusaba y su corazón los denunciaba como cobardes y suggestionados.

En esta ocasión, los católicos, han dado como siempre, un verdadero golpe, en el terreno científico, de la decencia y de la cultura y los engañados y vendidos enemigos de la Libertad, partidarios de Calles, han abandonado el salón haciéndose miles comentarios y conjeturas.

Que este triunfo llegue a oídos de sus jefes y que el Consulado acabe con esa hampa de vividores y de conferencistas de plaza que solo el estómago habla en ellos y el interés a dinero. Moncada Villareal, debería ostentar siquiera una paca de vergüenza y evitar el insulto a los católicos, a quienes urgimos a que le den una lección denunciándolo a las autoridades, como ellos, denuncian a los que se tratan de defender de la cloaca de Calles, llevándole ante los tribunales por supuestos violadores de las leyes de neutralidad algunas veces.

Que el pueblo honrado os marque con el estigma de miserables y traidores porque ni pa

HAY RUMORES DE LEVANTAMIENTO POLITICO EN MEX.

MEXICO, Julio 18.—Los rumores relativos a que próximamente estallará un movimiento armado por la cuestión política, siguen corriendo con visos de verosímiles, y los hechos se encargan de ir comprobando que esos rumores tienen un origen justificado.

Lo que se Asegura
Se asegura que el general Eugenio Martínez, cuya actuación política es un misterio, en reciente entrevista con el general Calles, presidente de la república, le manifestó su determinación firme de impedir que no han solicitado licencia, sigan haciendo propaganda y atmósfera a la candidatura del general Obregón. Parece, al decir de quienes se creen bien informados, que el general Calles está decidido a sostener al general Obregón hasta hacerlo triunfar, y ello motivó cierta distanciamiento entre él y el general Martínez, quien llegó hasta a expresar que se separaría del cargo de jefe de operaciones militares en el Valle.

Junta Sospechosa
En la finca rústica que tiene el general Francisco R. Serrano e nel Estado de Morelos, se han estado efectuando juntas de carácter secreto, a los que la voz pública asegura que son preparatorios para alguna acción inmediata.

Por otra parte la suspensión de la campaña de propaganda de parte del general Arnulfo R. Gómez, se tiene como un sintoma grave, y alguien le da connivencia con la junta del general Serrano, a tratar probablemente algunos negocios relacionados con la campaña electoral, aunque se le da el aspecto, por el público, de una mera conspiración armada.

El Levantamiento de Alemán
El general Alemán, ex-diputado al congreso local de Veracruz, se acaba de levantar en armas y ha entrado a la capital del Estado con el objeto de aprehender al propio gobernador Jara, el cual tuvo que huir para un lugar desconocido. Este levantamiento tiene carácter antirreeleccionista, aunque el mismo general González declara que tiene motivos locales y que sólo va encaminado contra el general Jara, los hombres, que acompañan al general Alemán tiene como grito de guerra Sufragio Efectivo No Reelección, y abajo Calles.

Todos estos hechos hacen que se dé mucha veracidad a las versiones que corren y que aseguran un próximo levantamiento. Lo del disgusto entre Calles y el general Eugenio Martínez parece ser un hecho, y aun se llega a afirmar que ya el visionario Martínez solicitó licencia ilimitada, la que no se le ha concedido.

FUE APREHENDIDO EL LIC. OCTAVIO ELIZALDE

MEXICO, Julio 18. — Ayer fué aprehendido en su finca de Santa Rita, el Lic. Octavio Elizondo, persona que sustituyó al Lic. René Capistrán Garza, como presidente de la Asociación Cristiana de Jóvenes Mexicanos, acusándosele de ser el jefe de la propaganda sediciosa en los Estados de Jalisco, Oaxaca y Puebla.

En unión del Lic. Elizondo fueron aprehendidos también los Sres. Salvador Zamudio, Oscar Gutiérrez y los hermanos Manuel, Ricardo y María de la Luz Pérez Natera, quienes fueron internados en los inmundos sótanos de la Inspección General de Policía, permitiéndose a la Srita Natera que continuara en su casa porque tenía que cuidar a dos pequeños niños enfermos.

Hace mucho tiempo que la policía andaba en busca del Lic. Elicondo, por considerarlo el más activo propagandista de la Liga de Defensa de la Libertad Religiosa y por haber sido amigo del Lic. Anacleto González Flores, quien fué ignominiosamente fusilado por el Gral. Ferreira en Guadalajara.

El gobierno no sabe qué hacer con el Lic. Elizondo, aunque se teme que sea mandado como los católicos prominentes que se consideraron sediciosos, a las Islas Marias.

La aprehensión del Lic. Elizondo ha causado sensación.

LOS OBREGONISTAS SE QUEJAN QUE LOS PERSIGUEN

MEXICO, Julio 18.—El comité Obregonista ha publicado hoy la siguiente nota, que se transmitió telegráficamente a toda la prensa mexicana:

Honda indignación ha causado en todos los círculos sociales, las noticias recibidas procedentes de diversas partes del Estado de Chiapas, en que se informa que numerosas personas pertenecientes a las directivas de los clubes obregonistas han sido aprehendidas. Entre esas personas figura el señor Daniel Gutiérrez, vicepresidente del Partido Obregonista.

ra sostener el dicho de una semana anterior, tenéis el valor suficiente. Que vea el pueblo lo que hay de verdad y que se fije que así son todos los talentos que laboran de parte de la actual tiranía.

VENTA PARA CONOCERNOS PARA SEÑORAS

Acabamos de recibir, una remesa de calzado para el trabajo de casa, de buen material o charol. de una correa, tacón bajo, de una correa, tacón cubano **\$1.98** Choelos Tacón Bajo

OXNARD DEPARTMENT STORE

105 — 5th, Street — Teléfono 74